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平成 29年度 第５回 

 

 

 

宍粟市教育委員会 

 

 

 

 

会  議  録 
                     （要点筆記） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日時  平成 29年８月 24日  午前９時 30分から 

 

場所  宍粟市役所 庁議室 
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第５回（定例）宍粟市教育委員会会議録 

 

１ 開会・閉会の年月日時及び場所 

平成29年８月24日（木） 午前９時30分 ～ 午前10時23分 

兵庫県宍粟市山崎町中広瀬133番地6 

宍粟市役所 庁議室 

 

２ 会議に出席した者の職氏名 

教育委員 

教育委員  西岡章寿  教育長 杉本健三  委員 

中山由香里 委員 前田純惠  委員 

金本一二  委員  

事務局 

藤原卓郎  教育部長 前田正人  教育部次長 

田路正幸  教育部次長   

山本哲史  学校教育課長  

橋本 徹  教育総務課長 

中尾善弘  こども未来課長 

西林文隆  施設整備課長 藤井康明  社会教育文化財課長 

池本雅彦  学校給食センター所長 福元佳代  教育総務課副課長 

樽本勝弘  まちづくり推進部次長 

 

 

藤原卓郎  教育部長 前田正人  教育部次長 

田路正幸  教育部次長   

山本哲史  学校教育課長  

橋本 徹  教育総務課長 

中尾善弘  こども未来課長 

西林文隆  施設整備課長 藤井康明  社会教育文化財課長 

池本雅彦  学校給食センター所長 福元佳代  教育総務課副課長 

大田敦子  人権推進課長      柴原宏二  人権推進課副課長 
 

 

３ 開会 

 西岡教育長が開会した。 

 

４ 会議の成立宣言 

 出席者数５名となり、西岡教育長が会議の成立を宣言した。 

 

５ 会議録署名委員の指名 

(1) 署名委員は、西岡教育長の指名により、次のとおり決定された。 

中山委員 

 

６ 前回会議録の承認 

平成29年度第４回（定例）宍粟市教育委員会会議録の承認に関する件 

前回の定例教育委員会における協議事項、報告事項の会議録について、橋本教育総務課長が説明し、

承認された。 

 

７ 教育長報告 

次の２点について西岡教育長が報告した。 

(1)学校規模適正化・幼保一元化推進状況について 

一宮南中学校区学校規模適正化について、８月３日に校歌制作業務について、大阪府の校歌制作会社
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と799,200円で業務契約を行い、今後、12月までに校歌案を制作し、12月開催予定の協議会で校歌を決

定する予定となっている。また、９月上旬に正副会長会、９月下旬に第10回協議会を開催すべく日程調

整を行っている。幼保一元化については、戸原地区について、姫路市の建築設計事務所と業務打合せを行

い、施設の設計業務に取り組んでいる。また、一宮南中学校区については、認定こども園用地の取得につ

いて地権者と交渉を行い、７月24日に所有権移転登記を完了した。今後は、協議会設置に向けて協議を

行う予定である。一宮北中学校区については、今後、用地取得に向け地権者と協議を行う予定である。 

 

 (2)中学校体育祭、小学校・幼稚園運動会について 

  ９月10日、日曜日、一宮北中学校、千種中学校以外の中学校で体育祭の予定である。９月16日、土

曜日は、城下小学校、城下幼稚園の運動会の予定、９月17日、日曜日は、一宮北中学校、一宮北小学校

の運動会予定である。山崎小学校、城下小学校、都多小学校以外の小学校運動会の予定、山崎幼稚園、

城下幼稚園、三方幼稚園、波賀幼稚園以外の幼稚園運動会も予定されている。９月23日、土曜日には、

都多小学校、山崎幼稚園、波賀幼稚園の運動会予定である。９月30日、土曜日は、三方幼稚園運動会予

定、10月９日、月曜日は、千種中学校体育祭の予定である。 

 

８ 議事 

 議事に入る前に、第５号議案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29条の規定に基づき、歳

入歳出予算のうち教育に関する部分で議会の議決を経るべき事件の議案作成において教育委員会の意見を

聞くもので、議会提案前の内容となっており、地方公共団体としての意思形成過程、意思形成の中立性の

観点から「非公開」にしたいと教育長が説明し、審議の結果、全員「異議なし」とし、第５号議案は、協

議報告事項終了後の非公開審議が決定された。 

 

第４号議案 平成 30年度使用学校教科用図書の採択について 

 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 21条第６号の規定により、平成 30年度使用学校教科用図

書について採択を求めるものであることについて、橋本教育総務課長が説明した。 

 審議の結果、全員「異議なし」とし、同意することに決定した。 

 

委員の主な意見及び事務局等の説明 

（前田委員） 

 学校教科用図書は、一般の人が見る機会があるのか、また閲覧者はあるのか教えてほしい。そして、採

択された教科書以外も閲覧できるのか教えてほしい。 

（学校教育課長） 

文科省通知で定めた時期、期間に従い、市では教科書を閲覧できる教科書展示会を開いている。今年も

１学期中に２週間、市役所４階スペースで開催した。毎年１学期中に展示会を開催しており、開催にあた

って展示期間、場所等についてしーたん放送で市民にお知らせしている。ただ、一般市民の方の閲覧者は

あるが、その人数は少ない。日本で検定に受かった教科書は全て展示しており、学校教員が市内の小中学

校教科書以外の教科書を閲覧していることはよくある。 

 

９ 協議報告事項 

(1) 学校規模適正化・幼保一元化推進状況について 
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資料1「学校規模適正化・幼保一元化推進の状況」により、学校規模適正化について橋本教育総務課

長が、幼保一元化について中尾こども未来課長が報告した。 

 

(2) １学期「いじめ事案」について 

資料2「小中学校で認知したいじめ事案について（平成29年度１学期）」により、山本学校教育課長

が報告した。 

 

(3) 宍粟市青少年問題協議会委員の委嘱について 

資料3「宍粟市青少年問題協議会委員名簿」により、藤井社会教育文化財課長が報告した。 

 

(4) 宍粟市立図書館運営審議会委員の委嘱について 

資料4「宍粟市立図書館運営審議会委員名簿」により、藤井社会教育文化財課長が報告した。 

 

(5) 学校給食における異物混入対応について 

資料5「平成29年度学校給食センター異物混入状況及び対策（７月度）」により、池本学校給食セン

ター所長が報告した。 

 

(6) ２学期学校訪問について 

資料 6「平成 29年度兵庫県教育委員会・宍粟市教育委員会学校訪問日程表について」により、橋本教

育総務課長が報告した。 

 

委員の主な意見及び事務局等の説明 

（中山委員） 

 「いじめ事案」調査のためのアンケートは小学校、中学校の両方で行っているか。また、年何回くらい

アンケートを実施しているのか教えてほしい。 

(前田委員) 

 アンケートの回答は記名式として提出するのか教えてほしい。 

（学校教育課長） 

 全ての小中学校で児童生徒対象に行っている。市では平成 24 年にいじめ対応マニュアルを策定し、少

なくとも学期に1回以上のアンケート調査、年に３回以上のアンケート実施を学校に求めている。今のと

ころアンケートばかりでは、児童生徒の状況が捉えにくい部分もあり、他の調査等もあわせて行っている。

ほとんどの学校が無記名による回答方式となっている。わざわざ記名式にして「いじめを見たことがあり

ますか」等、書きづらい状況を作るのではなく、子どもたちが訴えやすい状況に配慮している。 

 

10 次回会議の招集について 

平成29年９月27日（水）午前９時30分から開催すると決定した。 

 

11 閉会 

 金本委員が閉会した。 
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以上  午前 10時 23分終了 

 

 

 

 

 

 

 

 


